

beet kommen, welcher auch zugleich viele Blumen hervorbringt, die alle ansezen und grosse Erdbeere geben.

Wenn man diese Pflanzen nun im Mistbeet treiben will, und nicht allzu sehr auf den frühen Genuß veressen ist, vielmehr aber auf die Menge der Früchte, so finde ich am besten, daß man Anfangs November ein Mistbeet von einer natürlichen Wärme dazu anlegt, welches in der Mitte dieses Monats bepflanzt werden kann. Man läßt sie auf demselben langsam fortwachsen, damit sie sich stark bewurzeln. Nur muß man verhüten, daß sie keine Blüthe ziehen bis hinaus in das Frühjahr, weswegen sie dann vorzüglich gelinde tractiret werden müssen. Im Frühjahr fangen sie alsdann von der Sonne und der gegebenen nächtlichen Deckung wieder zu wachsen an. Bey starker Sonne giebt man ihnen viel Luft, unterhält sie fleißig mit Giesen. Auf diese Art werden sie im Anfang des Maymonats reif und geben eine Menge Früchte.

Wollte man sie früher zeitig haben, so kann man am Ende des Decembers oder im Anfang des Jenner ein gutes warmes Mistbeet oben mit etwas Loh überführt anlegen, und einen Schuh hoch Erde darauf bringen. Es schadet hier nichts, wenn man etwas schwerere Erde gebraucht als die meinige ist; wie wohl diese auch alles gut fortbringt. Hierein setzt man die Erdbeerpflanzen, läßt sie eine gute Wärme genießen,  
und